
須坂市教育委員会８月定例会 会議録 

 

１ 日 時 令和２年８月２１日（金）午後２時 ～３時３５分  

 

２ 場 所 市役所東庁舎３階 理事者控室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 神戸 要子 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     二ノ宮邦彦 

         教育委員     水上 智恵 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     関  政雄 

学校教育課長   清水 秀一 

         子ども課長    新井 修一 

         人権同和教育課長 牧  俊彦 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         文化スポーツ課文化財係長 中村 紀子 

         生涯学習推進課長 山岸 一延 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     宮崎 健 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     中村 健司 

庶務係主査    森井 徳一 

 

６ 本日の会議に付した事項 

（１）学校等の状況報告について 

 

（２）議 題 

議案第31号 令和３年度使用 墨坂中学校及び須坂支援学校一般図書等の採択 

について 

 



（３）協 議 

     なし 

 

（４）一般行政報告 

①教育長出席行事の報告について 

②行事共催等承認の報告について 

③９月補正予算（案）の概要について 

④2019年度事業実績並びに主要成果について 

⑤市立須坂図書館における新型コロナウイルス感染症拡大防止の対応について 

⑥国名勝米子瀑布群現状変更の許可について 

 

（５）その他 

①教育委員会行事予定について 

②須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

③伝統的建造物群保存対策調査報告書の刊行について 

④その他 

  

小林教育長が開会を宣した。 

  

１ 学校などの状況報告について 

  教育長が説明を求めた。 

  竹前指導主事が全体について説明した。 

北村指導主事が学びの保証に向けたアンケート結果を踏まえた自校の取組につい

て説明した。 

教育長：アンケートの中の強みの部分「復習を家庭でやって、みんなで考え合 

う授業を学校でやるようになってきた」と弱みの部分「予習的な家庭 

学習」が私の中で限りなくイコールに近いと思うが、実際問題どのよ 

うな感じなのか。 

    →各学校では意図して考える時間をみんなで持っていくということ 

をかなり意識して行っている。これから各校で具体的に学び方を教師 

と子ども達でどのように見つけていくかが課題となっている。 

二ノ宮委員：突出した学校をつくるのではなく、各学校共通してレベルの底上 

げが必要。 

    →今年の初期段階は、それぞれが工夫して良いものを発露し、それを 

どこかの段階で皆で考えていくような形にしていき、立ち上がりは 



学校が考えていくことを目指した。 

  神戸職務代理：ＩＣＴについて、先生たちのレベルに差はあるのか。 

→先生たちのレベル差は現実的に大きくある。特に小学校が極端である。       

  神戸職務代理者：不登校について小学校１年生が学校へ行きたがらない理由とし

て、地元の保育園へ行かなかったことが１つの原因としてあるのか。 

      →そのような子については特に学校で配慮している。 

 

２ 議題 

議案第 31号 令和３年度使用 墨坂中学校及び須坂支援学校一般図書等の採択に 

ついて 

 小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 委員からは特に意見質問は無く、原案通り承認された。 

 

３ 協議事項 

なし 

    

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

   教育長が主だった出席行事について説明した。 

   ・８月７日、児童センター・クラブ巡回。 

→今年度より指定管理が始まり、運営組織が変わってどのようになったか、働

き方が変わったか等について各センター・クラブと懇談した。 

・８月１７日、生徒会サミット。 

→生徒たちがＳＮＳの使い方についてルールを定めたが、そのルールの理由 

につてに遠藤教授から問いを投げかけられた。生徒達からはルールを改定して 

いこうとの意見が出された。 

    

（２）行事共催等の報告について 

 小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

  ・後援事業が６件。 

 

（３）９月補正予算（案）の概要について 

   小林教育長が説明を求め各課長が説明した。 

 

（４）2019年度事業実績並びに主要成果について 



   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（５）市立須坂図書館における新型コロナウイルス感染拡大防止の対応について 

   小林教育長が説明を求め、中村文化スポーツ課文化財係長が説明した。 

 

（６）国名勝米子瀑布群現状変更の許可について 

   小林教育長が説明を求め、中村文化スポーツ課文化財係長が説明した。 

  教育長：米子瀑布への橋はいつ復旧予定か。 

  中村係長：複数年かかる見込み。道が２箇所地滑りで崩落しており、軽自動車が

やっと通れるくらいの状態。現在は復旧工事を行うための作業道を整備しなけれ

ばならず復旧には時間がかかる。 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

   小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

  ・次回定例教育委員会は、９月２９日（火）午後２時から理事者控室で開催と決

定した。 

 

（２）主催共催大会等への出席について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（３）伝統的建造物群保存対策調査報告書の刊行について 

   小林教育長が説明を求め、中村文化スポーツ課文化財係長が説明した。 

 

（４）その他 

・新聞報道があった事案について新井子ども課長が説明した。 

・旧第２通学区の高校の学びのあり方についての意見・提案書について関次 

長が説明した。 

 

小林教育長が閉会を宣した。 


